



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

SÁBADO, 12 DE OCTUBRE DE 2019

DIARIO DE AVISOS

VANOOSTENDE PLANTEA QUE EL GOBIERNO REGIONAL ENTRE EN EL CONSEJO INSULAR DE AGUAS

La consejera regional visitó la Isla este viernes y se mostró abierta a la búsqueda de recursos hídricos en el túnel de trasvase



Primera toma de contacto de la consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias, Alicia Vanoostende, con el Cabildo de La Palma. En un encuentro celebrado ayer en el Palacio Insular, ambas administraciones analizaron el estado de las obras dependientes del ejecutivo regional, así como las acciones a emprender con cargo a las cuentas del próximo año.

Vanoostende, destacó la importancia de coordinar con todos los cabildos las “soluciones para lo que nos preocupa a todos”. En el caso particular de la Isla Bonita, hizo hincapié en el largo periodo de sequía que atraviesan los campos, con especial afección en la zona del Valle de Aridane. Para ello, afirma que “vimos lo que se está haciendo desde el Consejo Insular de Aguas”, con el fin de complementar desde la institución a la que representa los trabajos, que ya se están llevando a cabo en el ámbito insular.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Entre los asuntos con mayor relevancia, se situaría revitalizar infraestructuras en desuso o con capacidad para ser más provechosas, como la Central Hortofrutícola, el Secadero de tabaco o el Matadero, entre otros enclaves. Asimismo, abordaron la activación de pozos o nuevas prospecciones en el túnel de trasvase, como posibles medidas a llevar a la práctica para paliar la escasez de recursos hídricos padecida por los productores.

Posteriormente, la consejera transmitió a la Asociación Palmera de Agricultores y Ganaderos (Aspa), las líneas estratégicas que desde el organismo público quieren poner en marcha en beneficio del sector primario. En este sentido, la entidad, que en días pasados manifestaba su preocupación por la repercusión económica que podía tener la "crisis hídrica" para la Isla, dio a conocer la inquietud existente entre los miembros del gremio. Sugirió, además, estudiar una propuesta del ingeniero Carlos Soler conciente en dar continuidad "a las obras del túnel trasvase para la obtención de mayor volumen de agua, adentrándose en el acuífero de Cumbre Vieja". Una acción que, entienden, "podría convertirse en una solución más a la problemática planteada".

Alicia Vanoostende instó al Cabildo de La Palma a contar con el Gobierno en las reuniones del Consejo Insulares, "para actuar en coordinación con la administración y aunar esfuerzos en la misma dirección". Así pues, puso sobre la mesa la situación del sector platanero en el marco de la nueva Política Agraria Común (PAC) y su eco para la economía insular, un elemento estrechamente relacionado con las ayudas del Posei, de las que habló a principios de semana con su máximo responsable en la Comisión Europea, Pierre Bascou.

A la reunión, también asistieron el presidente palmero, Mariano H. Zapata; el vicepresidente, Anselmo Pestana; el responsable insular de Agricultura, José Adrián Hernández; y el director general del Área, José Basilio Pérez.

42 MUJERES SON RECONOCIDAS POR SU IMPLICACIÓN EN EL MUNDO RURAL

Una exposición con fotografías y reseñas biográficas de cada galardonada recorrerá las distintas localidades de la Isla a partir de la próxima semana, hasta el 24 de noviembre



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



El Museo Arqueológico Benahorita de Los Llanos de Aridane acogió anoche una gala titulada '42 mujeres, 14 municipios' en la que se reconoció el papel de la mujer en el desarrollo del mundo rural. Un acto impulsado por la Dirección Insular de la Administración General del Estado en la Isla, los ayuntamientos y el Cabildo.

Al comienzo de la gala, la concejala de Seguridad y Recursos Humanos del municipio, Lorena Hernández, actuando como alcaldesa accidental, señaló que se ha dilatado mucho en el tiempo la creación de certámenes de este tipo, pero que la sociedad ha sabido poner en valor el esfuerzo realizado por las mujeres dedicadas a las labores del sector primario.

Por su parte, la consejera de Acción Social del Cabildo, Nieves Hernández, quiso hacer mención a la necesidad de "incluir a estas mujeres en las decisiones que afectan a sus vidas, ya que si invertimos en el bienestar y el medio de las mujeres y niñas rurales, todas las personas avanzamos". Y en último lugar, tras la entrega de diplomas, el presidente de la institución insular, Mariano H. Zapata, destacó que las galardonadas "con sus ganas de transformar la realidad se han convertido en ejemplo para todos los palmeros".

Hasta el 24 de noviembre, una exposición sobre las homenajeadas recorrerá las distintas localidades de la Isla.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

CANARIAS AHORA

EL GOBIERNO DE CANARIAS Y EL CABILDO ACUERDAN OPTIMIZAR LOS SISTEMAS DE RIEGO DE LA PALMA PARA PALIAR LA SEQUÍA

La Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Ejecutivo regional y la primera Corporación acuerdan fomentar y desarrollar las infraestructuras agrarias en la Isla para garantizar la actividad del sector primario en las mejores condiciones



La Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias y el Cabildo de La Palma acuerdan fomentar y desarrollar las infraestructuras agrarias en la Isla para garantizar la actividad del sector primario en las mejores condiciones, se indica en una nota de prensa del departamento regional. Entre ellas, "optimizar los sistemas de riego como medida prioritaria para paliar las consecuencias de la sequía, que afecta principalmente a los cultivos del Valle de Aridane".

En la nota se apunta que los citados temas se trataron en la mañana de este viernes, 11 de octubre, en la reunión celebrada por la consejera Alicia Vanoostende, y el director general de Agricultura, Basilio Pérez, con el presidente del Cabildo palmero, Mariano H. Zapata, el vicepresidente Anselmo Pestana, y el consejero de Agricultura, José Adrián Hernández en la institución insular para plantear posibles colaboraciones y tomar medidas urgentes a "un



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

problema de agua que está ocasionando daños significativos en el sector primario palmero”.

Además, se apunta en la nota, pusieron sobre la mesa diferentes propuestas para el desarrollo del ámbito primario en la Isla, con especial atención a la situación del sector platanero en el marco de la nueva Política Agraria Común (PAC), “dado que se trata de un motor de primerísimo orden en la economía de La Palma”.

La consejera Alicia Vanoostende destacó “la buena sintonía y la predisposición de ambas administraciones para impulsar infraestructuras y buscar soluciones a los problemas del sector en la Isla, como la necesidad de abordar los efectos de la sequía en el Valle de Aridane y en el resto del territorio insular”.

En este sentido, subrayó su intención de que “la Consejería esté presente en las reuniones del Consejo Insular de Aguas para actuar en coordinación con la administración y aunar esfuerzos en la misma dirección”.

Por su parte, el presidente del Cabildo palmero, Mariano H. Zapata, “agradeció el interés del Gobierno regional y la sensibilidad de la titular de Agricultura a la hora de afrontar cuestiones de tanta relevancia para el sector en la Isla”.

CANARIAS NOTICIAS

UN CENTENAR DE MUJERES TIÑE DE MALVA LAS MEDIANÍAS PARA REIVINDICAR SU PAPEL EN EL MUNDO RURAL CON UNA TRASHUMANCIA FEMENINA

El Cabildo de Gran Canaria ha colaborado con esta iniciativa realizada para celebrar el Día Internacional de las Mujeres Rurales

Un centenar de grancanarias del sector primario hicieron este sábado historia en Canarias al realizar la primera trashumancia exclusivamente femenina para demostrar que ellas históricamente han estado ahí, trabajando en el campo, aunque en la sombra y sin el protagonismo que se merecen por su duro trabajo, que comparten codo a codo con los hombres.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



Y no fue una exhibición, ni mucho menos, fue una trashumancia real que ya estaba planificada por el ganadero Felipe Mendoza, que decidió cederle a ellas el testigo para que por primera vez esta práctica milenaria estuviera guiada por mujeres. Así, llevaron 350 ovejas desde El Agazal, en una finca arrendada en la que han pastado los animales desde junio, hasta su explotación en Cueva Sosa, ambos en Gáldar, donde Mendoza tiene la Quesería Cueva Sosa.

Mujeres y niñas ataviadas con camisetas malva fueron las encargadas de trasladar a los animales durante más dos horas, en un recorrido muy difícil, de costa a medianía, con tramos en pendiente de más de 30 grados, por caminos reales y agrícolas que les llevaron a subir hasta Los Montañones, para pasar después por Samarrita, hasta llegar a su destino. Y fue precisamente una niña, Patricia Benítez, de solo 12 años, la responsable de guiar no solo a las ovejas sino también a las trashumantes, ya que realiza habitualmente este recorrido llevando el ganado con su familia.

Se trató de una acción reivindicativa impulsada por ganaderas con motivo del Día Internacional de las Mujeres Rurales, que se celebra el próximo 15 de octubre, y que ha contado con la colaboración del Cabildo de Gran Canaria, explicó el consejero de Soberanía Alimentaria, Miguel Hidalgo, quien les acompañó tanto en la salida



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

como en llegada, junto al concejal de Desarrollo Local de Gáldar, Agustín Martín.

Hidalgo recordó que las mujeres siempre fueron las grandes protagonistas de las ganaderías y especialmente de las queserías, y mostró su confianza en que esta trashumancia femenina sea la primera de muchas para visibilizar su labor, indispensable en el mundo rural.

Con esta iniciativa se hizo realidad una idea de la quesera Yohana Mendoza, hija de Ana María Vega y José Mendoza 'Pepe de Pavón', propietarios de la quesería Cortijo de Pavón y trashumantes, que surgió hace casi un año durante una trashumancia de la familia que unió la presa de Las Niñas con Monte Pavón.

A esta idea no solo se sumó el Cabildo, sino también las asociaciones Proquenor y Asoquegran, además de la Confederación de Mujeres del Mundo Rural (Ceres), el Ayuntamiento de Gáldar, la empresa de seguridad Cecosem y Aider Gran Canaria, que colaboraron en la organización.

Y para culminar este día histórico, tuvo lugar una celebración en San José de Caideros, cuna de las estameñas y con una arraigada tradición trashumante, donde las mujeres disfrutaron de un almuerzo con productos de la tierra, amenizado por actuaciones musicales, y que estuvo organizado por un grupo de ganaderos que quisieron apoyar a las participantes en una jornada que quedará marcada para siempre en las medianías de Gran Canaria.

EL GOBIERNO DE CANARIAS RECOGE LAS PETICIONES DE ASEPALMA Y ASPA PARA LA ISLA DE LA PALMA

La consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca, Alicia Vanoostende, mantuvo este viernes una ronda de reuniones en La Palma con el objetivo de atender y plantear soluciones a los problemas con los que se enfrenta el sector primario en la Isla Bonita, causados principalmente por la sequía que afecta a los campos de cultivo

En colaboración con el Cabildo insular, la consejera, acompañada por el director general de Agricultura, Basilio Pérez, y el consejero de Agricultura palmero, José Adrián Hernández, se reunió con representantes de Asepalma, que aglutina a todos los empaquetadores de plátanos de la isla, para plantear soluciones al problema de los residuos orgánicos del plátano, la situación de las negociaciones de la



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

futura PAC, y las peticiones sobre la importancia de una gestión efectiva del compostaje, ligado a la necesidad de contar con productos autorizados para plagas y enfermedades. En esta línea, Vanoostende indicó que “somos conscientes de los problemas que existen en la isla respecto al agua y, por esta cuestión, se hace fundamental la coordinación con el Cabildo, dado que las soluciones dependen también del Consejo Insular de Aguas. Existen muchas opciones, tanto a medio como a largo plazo, pero urgen medidas inmediatas que plantearemos con la Administración insular para obtener resultados satisfactorios que aporten seguridad a quienes precisan del agua para la continuidad de su trabajo en el sector”.



Por su parte, los representantes de la Asociación Palmera de Agricultores y Ganaderos (ASPA), en la línea de la problemática general de la escasez de agua para los cultivos, trasladó a la consejera y a su equipo las consecuencias que acarrea la ausencia de lluvias en la producción agrícola y la necesidad de implementar acciones para optimizar las obras hidráulicas. Asimismo, valoraron otros asuntos prioritarios para agricultores y ganaderos como las ayudas del Posei y



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

la futura PAC, el apoyo a las medidas para recuperar los cultivos abandonados de viña, y la mejora del registro vitícola.

También, la legalización de un mayor número de explotaciones ganaderas, la mejora del REA, el impulso del Plan Forrajero para disminuir su importación, el impulso de una IGP para el aguacate, el seguimiento y desarrollo de las obras de redes de riego, y un mayor control de la mercancía que entra en el muelle para evitar la introducción de plagas.

EL APURÓN

ABRE LAS PUERTAS EN FUENCALIENTE LA PRIMERA ALMAZARA DE LA PALMA

Juan José Santos cumple su sueño tras años de lucha



El municipio de Fuencaliente fue el escenario este sábado de un estreno peculiar, la inauguración y puesta en funcionamiento de la almazara de Juan José Santos y su familia, la primera de la isla, para moler las



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

aceitunas que el mismo produce -tiene sembrados 400 olivos en el municipio sureño- y obtener el preciado aceite de oliva.

En 2010 empezó a sembrar olivos y dos años más tardes produjo el primer aceite en la prensa de las uvas, luego llevó sus aceitunas hasta Tenerife (Arico) para molerlas allí, pero ha sido ahora cuando ha adquirido esta almazara que le permite extraer el aceite en unas pocas horas lista para el consumo.

Entre familiares y amigos, y con la presencia del cura del municipio, que bendijo las instalaciones, Juan José Santos se mostró emocionado porque “ha sido una lucha bastante grande para poder llegar hasta aquí”, un paso con el que aspira a seguir mejorando la calidad. “En La Palma -dijo Juan José- tenemos que trabajar con mucha calidad, trabajando bien la aceituna y trabajando bien el almazara, ya que de eso depende mucho el rendimiento y la calidad del aceite”. Por la calidad de su aceite ya ha obtenido varios premios regionales.

La producción de aceitunas de este olivicultor no es grande, este año ha sido de mil kilos, pero está teniendo muy buena aceptación; de hecho indicó que “dos alemanes estaban interesados en llevar el aceite para su país pero yo no tengo cantidad para vender fuera”. El objetivo de Juan José no es aumentar los litros sino hacer un producto de calidad que agrade al consumidor porque “si no tienes calidad y diferenciado de otros sitios no puedes vender a buen precio”. “Nosotros -añadió- vendemos la botella de cuarto litro en las tiendas a 9 euros”. Es caro, dijo, pero tienes que moler mil kilos para hacer 150 litros.

Durante el acto, además de ver funcionando la almazara, los asistentes pudieron degustar distintos aceites, y aceitunas también, producidas por este fuencalentero que para el desarrollo de esta actividad cuenta con el apoyo familiar. Mujer, hijos y nietos participaron activamente en este momento tan importante para la familia.

Un momento que también valoró Tanaira Rodríguez Díaz, Ingeniera agrícola, especializada en el cultivo del olivo y elaboración de aceite y maestra en almazara, que ha seguido de cerca la iniciativa del olivicultor palmero. “Esta inauguración es la culminación de un proyecto que ha ido poco a poco, y al que solo le queda crecer”, aseguró Díaz, quien destacó el buen hacer de Juan José que “siempre ha trabajado muy bien, desde el principio con la calidad de la aceituna por bandera y no pensando en litros sino en la calidad del producto”.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Tanaira Rodríguez señaló que para un olivicultor como Juan José Santos contar con una almazara es muy importante porque “te permite recoger hoy en campo y esta tarde mismo se está molturando, que es el proceso de elaboración del aceite, y eso nos asegura que el fruto en ningún momento sufre y mantiene todas sus propiedades”. Juan José, recordó, “empezó en Tenerife porque no había aquí almazara, luego incluso tuvo una muy rudimentaria, artesanal, pero tenía muchos problemas que afectaban a la calidad del producto, la limpieza era muy complicada, y él desde el principio tuvo muy claro que quería trabajar por la calidad; persiguió su sueño de tener su propia almazara y, ahora, estamos compartiendo con él este momento”.

Aunque la cosecha este año ha disminuido mucho en toda Canarias, un 40-50% respecto al año pasado, la calidad de la fruta es, según indicó Tanaria Rodríguez, bastante buena, “los rendimientos han bajado un poco pero la calidad del producto va a salir virgen extra”. Por eso animó a todos los olivicultores de la Isla Bonita a que sigan el ejemplo de Juan José Santos, y que no se desanimen porque “trabajar en el sector primario es lo más grande que hay”. “Y ver ese chorrito de aceite saliendo por la máquina es muy emocionante”, apostilló.

En La Palma desde hace algunos años hay gente que ha apostado por sembrar olivos. “Hay gente que tiene plantados hasta mil olivos”, nos contó Juan José Santos, pero tienen el problema de la almazara. “Lo normal es que el Cabildo tuviera una pública, por lo menos para empezar, y luego el que tenga una cantidad importante de aceitunas puede plantearse comprar una máquina como esta”, y señaló a la suya que ya está en marcha para elaborar aceite. De momento, solo este olivicultor ha dado el paso de adquirir su propia almazara en la que ha invertido 12.000 euros.

EL GOBIERNO CANARIO RECOGE LAS PETICIONES DE ASEPALMA Y ASPA PARA LA ISLA DE LA PALMA

La consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca, Alicia Vanoostende, mantuvo en el día ayer una ronda de reuniones en La Palma con el objetivo de atender y plantear soluciones a los problemas con los que se enfrenta el sector primario en la Isla Bonita, causados principalmente por la sequía que afecta a los campos de cultivo



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



En colaboración con el Cabildo insular, la consejera, acompañada por el director general de Agricultura, Basilio Pérez, y el consejero de Agricultura palmero, José Adrián Hernández, se reunió con representantes de Asepalma, que aglutina a todos los empaquetadores de plátanos de la isla, para plantear soluciones al problema de los residuos orgánicos del plátano, la situación de las negociaciones de la futura PAC, y las peticiones sobre la importancia de una gestión efectiva del compostaje, ligado a la necesidad de contar con productos autorizados para plagas y enfermedades. En esta línea, Vanoostende indicó que “somos conscientes de los problemas que existen en la isla respecto al agua y, por esta cuestión, se hace fundamental la coordinación con el Cabildo, dado que las soluciones dependen también del Consejo Insular de Aguas. Existen muchas opciones, tanto a medio como a largo plazo, pero urgen medidas inmediatas que plantearemos con la Administración insular para obtener resultados satisfactorios que aporten seguridad a quienes precisan del agua para la continuidad de su trabajo en el sector”.

Por su parte, los representantes de la Asociación Palmera de Agricultores y Ganaderos (ASPA), en la línea de la problemática general



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

de la escasez de agua para los cultivos, trasladó a la consejera y a su equipo las consecuencias que acarrea la ausencia de lluvias en la producción agrícola y la necesidad de implementar acciones para optimizar las obras hidráulicas. Asimismo, valoraron otros asuntos prioritarios para agricultores y ganaderos como las ayudas del Posei y la futura PAC, el apoyo a las medidas para recuperar los cultivos abandonados de viña, y la mejora del registro vitícola.

También, la legalización de un mayor número de explotaciones ganaderas, la mejora del REA, el impulso del Plan Forrajero para disminuir su importación, el impulso de una IGP para el aguacate, el seguimiento y desarrollo de las obras de redes de riego, y un mayor control de la mercancía que entra en el muelle para evitar la introducción de plagas.

GOBIERNO CANARIO Y CABILDO DE LA PALMA ACUERDAN OPTIMIZAR LOS SISTEMAS DE RIEGO PARA PALIAR LAS CONSECUENCIAS DE LA SEQUÍA

Alicia Vanoostende, junto con el director general de Agricultura, ha realizado su primera visita institucional a la corporación palmera tras su nombramiento como consejera de Agricultura



La Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias y el Cabildo de La Palma acuerdan fomentar y desarrollar las



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

infraestructuras agrarias en la isla para garantizar la actividad del sector primario en las mejores condiciones. Entre ellas, optimizar los sistemas de riego como medida prioritaria para paliar las consecuencias de la sequía, que afecta principalmente a los cultivos del Valle de Aridane.

Así lo trataron este viernes la consejera Alicia Vanoostende, acompañada por el director general de Agricultura, Basilio Pérez, el presidente del Cabildo palmero, Mariano H. Zapata, el vicepresidente Anselmo Pestana, y el consejero de Agricultura, José Adrián Hernández, durante una reunión celebrada en la institución insular para plantear posibles colaboraciones y tomar medidas urgentes a un problema de agua que está ocasionando daños significativos en el sector primario palmero.

Además, pusieron sobre la mesa diferentes propuestas para el desarrollo del ámbito primario en la isla, con especial atención a la situación del sector platanero en el marco de la nueva Política Agraria Común (PAC), dado que se trata de un motor de primerísimo orden en la economía de La Palma.

La consejera Alicia Vanoostende destacó “la buena sintonía y la predisposición de ambas administraciones para impulsar infraestructuras y buscar soluciones a los problemas del sector en la isla, como la necesidad de abordar los efectos de la sequía en el Valle de Aridane y en el resto del territorio insular”.

En este sentido, subrayó su intención de que “la Consejería esté presente en las reuniones del Consejo Insular de Aguas para actuar en coordinación con la administración y aunar esfuerzos en la misma dirección”.

Por su parte, el presidente del Cabildo palmero, Mariano H. Zapata, “agradeció el interés del Gobierno regional y la sensibilidad de la titular de Agricultura a la hora de afrontar cuestiones de tanta relevancia para el sector en la isla”.

EL CABILDO SACA A LICITACIÓN LAS OBRAS PARA CULMINAR EL AGROMERCADO DE BREÑA ALTA

La inversión prevista para rematar las instalaciones supera el millón de euros



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



El Cabildo de La Palma ha sacado a licitación pública la realización de las obras que permitirán la conclusión definitiva del Agromercado del Parque de Los Álamos, en el municipio de Breña Alta, con un presupuesto base que asciende a 1.057.259 euros y un plazo de ejecución de tres meses.

Así lo ha dado a conocer el vicepresidente insular y consejero de Infraestructuras, Anselmo Pestana, quien ha mostrado su satisfacción porque con esta inversión se va a culminar de forma definitiva un espacio de gran atractivo y potencial socioeconómico no solo para Breña Alta sino para la comarca.

Esta inversión, que se desarrolla con cargo al Fondo de Desarrollo de Canarias, Fdcan, permitirá concluir la última fase del proyecto de ejecución del Agromercado Los Álamos, así como su puesta en funcionamiento, mediante la realización de una serie de trabajos que consistirán básicamente en labores de acabado, pintura, revestimiento, señalización, instalaciones, construcción de soleras, tanto en los espacios de venta del agromercado, como en la zona de aparcamientos y los servicios sanitarios.

El vicepresidente del Cabildo destacó que estas instalaciones han contado con inversión del Fdcan en las dos anualidades anteriores, lo



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

que ha contribuido a dotar al municipio de un espacio privilegiado para el ocio, el comercio, la cultura y la promoción de la agricultura ecológica.

PROYECTO PARA LA RECUPERACIÓN DE LOS PAISAJES AGRÍCOLAS EN EL PASO

Recuperar los cultivos del almendro y el moral, la protección del patrimonio etnográfico o el turismo ornitológico, entre las medidas a llevar a cabo



El Ayuntamiento de El Paso y la Fundación Canaria Reserva Mundial de la Biosfera La Palma desarrollan conjuntamente un nuevo 'Proyecto Integral de Custodia del Territorio' para la conservación y el buen uso de los recursos naturales y paisajísticos del municipio. Dado el gran interés que alberga la zona de El Llano de Las Cuevas como Paisaje Agrícola de Especial Interés, esta experiencia recoge aspectos fundamentales como la recuperación de los cultivos del almendro y del moral, especies tradicionales ligadas a la historia de El Paso, así como el trabajo en la interfaz forestal para la defensa frente a incendios forestales.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Del mismo modo, ambas instituciones apuestan por la puesta en valor del turismo ornitológico y por la protección del patrimonio etnográfico, como pueden ser los muros de piedra seca, los amontonamientos de piedra o la restauración paisajística de la zona de extracción de áridos, mediante acuerdos de custodia con la propiedad. Una iniciativa que pretende ser experiencia piloto replicable en otras fincas y espacios similares del municipio y de la isla, que contará además con la participación de la Consejería de Agricultura del Cabildo de La Palma.

Sergio Rodríguez, alcalde de El Paso, destaca “la estrecha colaboración entre el Ayuntamiento, la Reserva Mundial de la Biosfera y la propia Consejería para la conservación de los paisajes agrícolas, de los diferentes cultivos tradicionales y de aquellos elementos etnográficos o patrimoniales del entorno que sumamos a nuestra apuesta por un turismo diferenciado y de calidad. En esta línea, también me gustaría resaltar el compromiso de entidades como ‘Áridos El Riachuelo’, que ha cedido suelo al Ayuntamiento para tener un acceso más cómodo y seguro, y participa activamente en la recuperación de la zona”.

Por su parte, Antonio San Blas, director ejecutivo de la Reserva Mundial de la Biosfera La Palma, informa que “la custodia del territorio no pretende sustituir ningún instrumento legal ni políticas de conservación existentes previamente. Al contrario, su filosofía nace para complementar e incluso facilitar el desarrollo de otros instrumentos, promoviendo acuerdos y mecanismos de colaboración continua entre propietarios, entidades de custodia y otros agentes públicos-privados”.

NOTICIAS CANARIAS

UNAS 100 MUJERES TIÑE DE MALVA LAS MEDIANÍAS PARA REIVINDICAR SU PAPEL EN EL MUNDO RURAL CON UNA TRASHUMANCIA FEMENINA PIONERA

Un centenar de mujeres tiñe de malva las medianías para reivindicar su papel en el mundo rural con una trashumancia femenina pionera. El Cabildo ha colaborado con esta iniciativa realizada para celebrar el Día Internacional de las Mujeres Rurales.

Es la primera que se hace en las Islas y ha sido impulsada por ganaderas de Gran Canaria para visibilizar su trabajo.

Trasladaron 350 ovejas de Felipe Mendoza desde El Agazal hasta Cueva Sosa, en Gáldar.

El evento culminó con una fiesta en Caideros, cuna de las estameñas.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



Un centenar de grancanarias del sector primario hicieron hoy historia en Canarias al realizar la primera trashumancia exclusivamente femenina para demostrar que ellas históricamente han estado ahí, trabajando en el campo, aunque en la sombra y sin el protagonismo que se merecen por su duro trabajo, que comparten codo a codo con los hombres.

Y no fue una exhibición, ni mucho menos, fue una trashumancia real que ya estaba planificada por el ganadero Felipe Mendoza, que decidió cederle a ellas el testigo para que por primera vez esta práctica milenaria estuviera guiada por mujeres. Así, llevaron 350 ovejas desde El Agazal, en una finca arrendada en la que han pastado los animales desde junio, hasta su explotación en Cueva Sosa, ambos en Gáldar, donde Mendoza tiene la Quesería Cueva Sosa.

Mujeres y niñas ataviadas con camisetas malva fueron las encargadas de trasladar a los animales durante más dos horas, en un recorrido muy difícil, de costa a medianía, con tramos en pendiente de más de 30 grados, por caminos reales y agrícolas que le llevaron a subir hasta Los Montañones, para pasar después por Samarrita, hasta llegar a su destino. Y fue precisamente una niña, Patricia Benítez, de solo 12 años, la responsable de guiar no solo a las ovejas sino también a las



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

trashumantes, ya que realiza habitualmente este recorrido llevando el ganado con su familia.

Se trató de una acción reivindicativa impulsada por ganaderas con motivo del Día Internacional de las Mujeres Rurales, que se celebra el próximo 15 de octubre, y que ha contado con la colaboración del Cabildo de Gran Canaria, explicó el consejero de Soberanía Alimentaria, Miguel Hidalgo, quien les acompañó tanto en la salida como en llegada, junto al concejal de Desarrollo Local de Gáldar, Agustín Martín.

Hidalgo recordó que las mujeres siempre fueron las grandes protagonistas de las ganaderías y especialmente de las queserías, y mostró su confianza en que esta trashumancia femenina sea la primera de muchas para visibilizar su labor, indispensable en el mundo rural.

Con esta iniciativa se hizo realidad una idea de la quesera Yohana Mendoza, hija de Ana María Vega y José Mendoza 'Pepe de Pavón', propietarios de la quesería Cortijo de Pavón y trashumantes, que surgió hace casi un año durante una trashumancia de la familia que unió la presa de Las Niñas con Monte Pavón.

A esta idea no solo se sumó el Cabildo, sino también las asociaciones Proquenor y Asoquegran, además de la Confederación de Mujeres del Mundo Rural (Ceres), el Ayuntamiento de Gáldar, la empresa de seguridad Cecosem y Aider Gran Canaria, que colaboraron en la organización.

Y para culminar este día histórico, tuvo lugar una celebración en San José de Caideros, cuna de las estameñas y con una arraigada tradición trashumante, donde las mujeres disfrutaron de un almuerzo con productos de la tierra, amenizado por actuaciones musicales, y que estuvo organizado por un grupo de ganaderos que quisieron apoyar a las participantes en una jornada que quedará marcada para siempre en las medianías de Gran Canaria.

GOBIERNO DE CANARIAS RECOGE PETICIONES DE ASEPALMA Y ASPA PARA LA ISLA DE LA PALMA

La consejera de Agricultura, Ganadería y Pesca, Alicia Vanoostende, mantuvo en el día ayer una ronda de reuniones en La Palma con el objetivo de atender y plantear soluciones a los problemas con los que



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

se enfrenta el sector primario en la Isla Bonita, causados principalmente por la sequía que afecta a los campos de cultivo



En colaboración con el Cabildo insular, la consejera, acompañada por el director general de Agricultura, Basilio Pérez, y el consejero de Agricultura palmero, José Adrián Hernández, se reunió con representantes de Asepalma, que aglutina a todos los empaquetadores de plátanos de la isla, para plantear soluciones al problema de los residuos orgánicos del plátano, la situación de las negociaciones de la futura PAC, y las peticiones sobre la importancia de una gestión efectiva del compostaje, ligado a la necesidad de contar con productos autorizados para plagas y enfermedades.

En esta línea, Vanoostende indicó que “somos conscientes de los problemas que existen en la isla respecto al agua y, por esta cuestión, se hace fundamental la coordinación con el Cabildo, dado que las soluciones dependen también del Consejo Insular de Aguas. Existen muchas opciones, tanto a medio como a largo plazo, pero urgen medidas inmediatas que plantearemos con la Administración insular para obtener resultados satisfactorios que aporten seguridad a quienes precisan del agua para la continuidad de su trabajo en el sector”.

Por su parte, los representantes de la Asociación Palmera de Agricultores y Ganaderos (ASPA), en la línea de la problemática general de la escasez de agua para los cultivos, trasladó a la consejera y a su equipo las consecuencias que acarrea la ausencia de lluvias en la



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
 Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
 La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
 Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
 Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
 Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
 Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
 Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

producción agrícola y la necesidad de implementar acciones para optimizar las obras hidráulicas. Asimismo, valoraron otros asuntos prioritarios para agricultores y ganaderos como las ayudas del Posei y la futura PAC, el apoyo a las medidas para recuperar los cultivos abandonados de viña, y la mejora del registro vitícola.

También, la legalización de un mayor número de explotaciones ganaderas, la mejora del REA, el impulso del Plan Forrajero para disminuir su importación, el impulso de una IGP para el aguacate, el seguimiento y desarrollo de las obras de redes de riego, y un mayor control de la mercancía que entra en el muelle para evitar la introducción de plagas.

EL XI ENCUENTRO MUJERES RURALES DE TENERIFE PONE ÉNFASIS EN LAS TRABAJADORAS DEL SECTOR DEL VINO

La jornada tendrá lugar el martes 15 de octubre, Día Internacional de las Mujeres Rurales, en las instalaciones de la Casa del Vino, en El Sauzal

Agro Cabildo
 CABILDO DE TENERIFE

XI ENCUENTRO
Mujeres rurales de Tenerife
 Con motivo del Día Internacional de las Mujeres Rurales

15 oct. 2019
 17:00h a 20:00h

Dirigido a mujeres del sector agrícola, ganadero y especialmente del sector vitivinícola.

PROGRAMA

- 17:00h Bienvenida
- 17:15h **PANEL DE EXPERIENCIAS MUJERES Y SECTOR VITIVINICOLA**
 Moderada por **María Eugenia Trujillo García** (I.E.C.A.R.I. Cabildo de Tenerife)
- 18:30h **CATA COMENTADA**
 Moderada por **María Hortensia Fernández** (Responsable de Unidad de Ecología del Cabildo de Tenerife)
- 19:30h Clausura

REQUIERE INSCRIPCIÓN
<http://informacion@agrari.tenerife.es>
www.agrocabildo.org

Casa del Vino de Tenerife
 Sala de eventos y exposiciones
 Autopista General del Norte
 Calle San Simón, 49 (La Barandilla) – El Sauzal

Agencia de Extensión Agraria y Desarrollo Rural del CABILDO DE TENERIFE
 922-239-178 | estefania@tenerife.es
www.agrocabildo.org
[Facebook](https://www.facebook.com/agrocabildo)
[Instagram](https://www.instagram.com/agrocabildo)
[YouTube](https://www.youtube.com/agrocabildo)

Logos: GOB. DE TENERIFE, METV, MRK, Casa del Vino, Extensión Rural de Tenerife



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

El Área de Agricultura, Ganadería y Pesca del Cabildo de Tenerife, que dirige el consejero Javier Parrilla, organiza la undécima edición del Encuentro Mujeres Rurales de Tenerife, que tendrá lugar el próximo martes, 15 de octubre, en la sala de eventos y exposiciones de la Casa del Vino de El Sauzal.

Tras el acto de bienvenida, la jornada, que se desarrolla con motivo del Día Internacional de las Mujeres Rurales, comenzará con un panel de experiencias bajo el título Mujeres y sector vitivinícola, moderado por María Eugenia Trujillo García, de la Agencia de Extensión Agraria del Cabildo de Tenerife, y en el que participarán Fátima Hernández Guillama (técnica vitivinícola, de Bodegas LoHer), Cecilia Farras Lorenzo (de viñedos y Bodega Tajinaste), Carmen Gloria Ferrera Tejera (viticultora y bodeguera, de Bodegas Ferrera), Antonia Castro Castro (especialista en viticultura y enología) y Trinidad Fumero García (técnica del Consejo Regular de la Denominación de Origen Abona). Se trata de un espacio de intercambio de experiencias profesionales en el ámbito vitivinícola bajo el enfoque de género, visibilizando así el trabajo de las mujeres en este ámbito.

A la finalización de este panel de experiencias, habrá una cata comentada a cargo de María Hontoria Fernández, responsable de la Unidad de Enología del Cabildo de Tenerife, tras la cual se llevará a cabo la clausura de este undécimo encuentro, que cuenta con la colaboración de la Fundación Tenerife Rural y se enmarca en el proyecto Mujeres Rurales de Tenerife y en el Marco Estratégico de Actuaciones en Políticas de Igualdad de Género Tenerife Violeta

Siguiendo el objetivo que persigue el Cabildo de Tenerife a la hora de promover el desarrollo de actuaciones para hacer visible el importante papel que las mujeres han tenido y tienen en el ámbito rural, los pasados días 4 y 5 de octubre se celebraron actividades como la charla titulada Salud, género y tóxicos ambientales, que impartió el doctor Nicolás Olea, catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada, y la puesta en escena de la pieza de vídeo danza Semillas de Vida, del colectivo RevoloteArte.